
（様式第 4号）       第第第第１１１１回回回回武石地域協議会武石地域協議会武石地域協議会武石地域協議会    会議概要会議概要会議概要会議概要 

 

１ 審議会名  武石地域協議会  

２ 日  時  平成 24 年 5 月 8 日 午後 7時 05 分から午後 9時 11分まで 

３ 会  場  武石地域自治センター 第１会議室  

４ 出 席 者  新井敦子委員、飯田秀範委員、上野正司委員、柿嶌勲委員、金子隆博委員、 

北沢賢二委員、清住洋子委員、児島八重子委員、塩之入安男委員、滝沢修司委員、

滝澤由美子委員、竹内明美委員、竹内利通委員、中嶋三津子委員、成田英雄委員、

樋沢一幸委員、樋澤みどり委員、森美由樹委員、柳沢裕子委員 

【欠席委員】1名  

５ 市側出席者 伊藤地域自治センター長、木藤地域振興課長、牛山市民生活課長、 

児玉産業観光課長兼建設課長、北沢健康福祉課長、掛川武石教育事務所長、 

滝沢武石上下水道課長、佐藤地域政策係長 

６ 公開・非公開等の別   公開 ・ 一部公開 ・ 非公開 

７ 傍聴者 0人  記者 0 人 

８ 会議概要作成年月日 平成 24年 5月 22 日  作成部局課名 地域振興課地域政策係 

協 議 事 項 等 

１ 開 会（木藤地域振興課長） 

 

２ 自己紹介（委員及び市側出席職員） 

 

３ センター長あいさつ（伊藤センター長） 

   春らしくなり農作業など何かとお忙しい時期となった。本日はお仕事の後、お疲れの中お出掛けい

ただき大変ありがたく思う。先日の地域協議会の委嘱式で役目、任務等の話があったと思うが、諮問

に応じて審議する事項や協議会の意見を聞く事項など地域固有の重要事項についてご審議をいただ

くことになる。本年は合併７年目を迎え、４期目の開始にあたり半数以上 12 人の委員さんが新しく

委嘱され、新進気鋭に期待する。これから２年間大変御足労をお掛けすることになる。武石地域協議

会は夜間に開催することが多くなるが、御理解と御協力をお願いしたい。本日は正副会長の選出等も

あり、次第に基づき限られた時間の中での審議となるがよろしくお願いしたい。 

 

４ 地域協議会の概要と任務等について 

 【事務局から説明】 

（１）地域協議会の役目 

（２）地域協議会の任務 

（３）意見等の反映の仕組み 

 【質疑・意見等】 

  ・なし 

 

５ 協議事項 

  ～会長選任までの間、伊藤センター長が議長として議事進行～ 

（１）「武石地域協議会会議運営要綱」の確認 

  【事務局から説明】 

  【質疑・意見等】 

   ・なし（全員了承） 

  （議長）運営要綱について委員全員の賛同により武石地域協議会運営要綱は継続と決定する。 

 

（２）会長及び副会長選出 

①会長選出 

（議長）慣例等はない。要綱に基づき、互選の方法についてどのようにしたら良いか意見を出してい



ただきたい。但し、自治会連合会推薦の滝沢委員、塩之入委員は自治会の任期が１年であるの

で選出は避けていただきたい。 

  （委員）できれば推薦でお願いしたい。方法はこれまでの協議会の内容もよくわかっており、経験豊

富な２期目、３期目の委員にお願いしたい。 

   【互選の方法：推薦 委員の挙手多数により決定】 

  （議長）会長は推薦でお願いしたい。 

  （委員）３期目の上野正司委員にお願いしたい。 

  （議長）他に推薦、意見等はありますか。 

   【上野委員にお願いしたいという意見多数】 

  （議長）上野正司委員を会長とする意見が多いが、上野委員を会長とすることに同意する委員は挙手

願いたい。 

   【挙手多数により決定】 

  （議長）挙手多数により、上野正司委員が会長に選出されました。 

  ～会長が選出されたので議長を交代～ 

会長あいさつ（上野会長） 

    選ばれたからには皆さんとともに勉強しながら、地域のために一生懸命、議事運営を努めていき 

たいと思っている。御協力をお願いしたい。 

   ②副会長選出 

  （会長）次に副会長の選出をお願いしたい。互選の方法についてどのようにしたら良いか意見を出し

ていただきたい。 

  （委員）推薦で良いか。副会長も推薦でお願いしたい。 

   【互選の方法：推薦 委員の挙手多数により決定】 

  （議長）副会長は推薦でお願いしたい。 

  （委員）柳沢裕子委員にお願いしたい。 

  （議長）他に推薦、意見等はありますか。無ければ柳沢委員を副会長とすることに同意する委員は挙

手願いたい。 

   【挙手多数により決定】 

  （議長）挙手多数により、柳沢裕子委員が副会長に選出されました。 

副会長あいさつ（柳沢会長） 

    雲渓荘の今後や武石全域公園化構想について非常に興味があり、武石地域を活性化したいという 

強い気持ちがあるので、一生懸命やらせていただきたいと思う。よろしくお願いしたい。 

 

 （３）その他 

  【事務局から】 

 ・会議の概要等、市ホームページでの公表にあたって「○○委員」という表記は、これまでどおり

委員氏名の公表はせず、「委員」と表記する扱いでよろしいか。（他の地域協議会の公表状況など説

明、また改選時等における「地域協議会だより」等への委員氏名の掲載については表記） 

  【質疑・意見等】 

   ・なし（全員了承） 

 

６ 報告事項 

（１）第三期までの地域協議会の活動経過等について 

  【事務局から説明】 

  【質疑・意見等】 

  ・なし 

 

 （２）第一次上田市総合計画（後期）「地域まちづくり方針」について 

  【事務局から説明】 

  【質疑・意見等】 

  ・なし 

  ～（３）（５）関連があるので、（４）をさきに報告～ 

 



 （４）わがまち魅力アップ応援事業について 

  【事務局から説明】 

  【質疑・意見等】 

  （委員）我が地域では今年で事業５年目を数え補助が終了する。これまで地域を上げて地道な努力を

してきたが、補助が終わってしまうと事業継続が苦しくなる。運営的経費だけで約３５万円か

かっている。このような場合において、次年度以降代わりになる補助事業はないものか。委員

の皆さんにおつなぎしたい。 

  （会長）今この場では議論できないので、意見、要望としてお聞きする。 

 

 （３）第三期地域協議会からの申し送り事項について 

 （５）武石地域住民説明会の開催状況について 

  【（３）（５）一括で事務局から説明】 

  【質疑・意見等】 

  （会長）雲渓荘のあり方やオフトークの検討について初日の説明会に参加したが、はっきりとした意

見は聞かれなかったようにむずかしい問題だとあらためて実感した。今年度中を目途に皆さん

とともに協議をし、意見をまとめなければならないと思っている。 

  （委員）説明会について参加者が少なかったのは残念だった。行政側からの説明だけでなく、私たち

協議委員の意見も反映できる場にしてほしかった。 

    ～住民のひとりとして意見を提案したいと、持参資料「雲渓荘問題についての具体的提案」につ

いて説明～ 

  （会長）雲渓荘について前協議委員から容易に決めてもらっては困るといわれている。説明会で出さ

れた意見だけでは決められない。また公平的な結論を出すには住民投票まで持っていく必要が

あるのか。そこまで慎重に考える必要がある。 

  （委員）コンサルタントを入れ経営診断したと聞いたが、結果についてはホームページ等で公表はし

たのか。 

  （事務局）ホームページ等で公表はしていない。旧武石開発公社（現上田市地域振興事業団）が導入

したので、事業団、コンサル会社へ公表の意向を確認する必要がある。地域協議会への報告は

昨年７月の協議会で実施している。 

  （センター長）事業団へ文書で回答がきていると聞いているので、次の機会に説明ができるように努

力したい。 

  （委員）はじめてでよくわからないが、雲渓荘の収支について、黒字にできないから廃止するのか、

あるいは赤字続きだから廃止にするのか、方向性がよく理解できない。コンサルタントは商工

会から中小企業診断士などをお願いして導入費用をかけない方法もあったと思う。また、説明

資料の経営状況を表すグラフは損益分岐点がわからない。利用客が大幅に減っているわけでも

ないので、なぜ経費がかかるのか、収支の開く要因を分析してみてはいかがかと思う。 

  （委員）収支などは検討する上でしっかりと情報公開すべきだと思う。旧開発公社の機構（組織）体

制が不安定。職員の配置に関してもその場に合わないと思う職員をすぐに他の部署へ配置転換

してしまう。料理が良くなってきたと思ったら、経費を削減したのかどうかわからないが途中

で元に戻ってしまった。なぜかを分析すべきだ。スキー場はリニューアルオープンし結論が出

た。残ったのは雲渓荘だ。今年中には皆で良い知恵を出し合って方向を探らなければならない。

難しい問題で簡単には結論が出ないと思う。 

  （委員）今回地域協議会の委員も半数は変わり、（住民）説明会の資料だけではわかりづらいものが

ある。これまでの経過がわからないと議論のしようもない。（同様意見委員多数） 

  （会長）次回は、これまでの経過を含め、初めても委員でもわかる資料を用意し論議を深めていきた

い。 

 

７ その他 

（１）美ケ原高原春のササ狩りボランティア募集について 

  【担当課長から事業の概要と参加のお願い】 

 

（２）次回会議の開催と今後の日程について 

  （会長）委員の皆さんの都合の良い曜日を出してもらいたい。 

  （委員）火・金はできるだけ避けていただきたい。 



  （委員）月末、５・１０日は避けていただきたい。 

  （会長）昨年度の例であれば、毎月第２週、第３週に開催していた。開催曜日はなるべく水曜日、木

曜日とする。昨年度と同様でよろしいか。来月（６月）は、１４日の木曜日、開催時間は午後

７時開会９時閉会とするがいかがか。また、状況によって昼間開催する場合もあるのでご了承

願いたい。 

  【質疑・意見等】 

   ・なし（全員了承） 

  （会長）次回は、６月１４日木曜日、午後７時から９時とします。 

 

（３）その他 

  （事務局）上田市表彰審査委員会の委員として、武石地域協議会委員の皆さんの中から一人の選出を

願っている。前回は会長を委員に選出している。 

  （会長）どなたか出ていただける方はいますか。 

  （委員）会長にお願いしたい。 

  （会長）了承。 

（委員）４月の委嘱式終了後の地方分権講演会で、西尾勝氏（後藤・安田記念東京都市研究所理事長）

の話は感銘を受けた。地域協議会を活性化につなげるうえで、若い人たちも積極的に意見を言

える場づくりをお願いしたい。 

（会長）できるだけ全員の皆さんに意見を発表していただける雰囲気づくりに努めていきたいと思

う。他になければ閉会とします。 

 

８ 閉 会 

（柳沢副会長）本日は活発なご意見をありがとうございました。月１回の定例会では時間が足りなす 

ぎる。委員の４分の１以上から会議の招集があるときは会議を開くことができる。皆さ 

んから積極的な意見をいただき、皆さんとともによりよい地域づくりを考えていきたい 

と思う。 

 


